
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 4 по 11 сентября 2020 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

На совещании в комитете Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям и туризму 
обсудили увеличение числа направлений инвестиционной деятельности на 

Ставрополье. Это повышение безопасности транспорта, возобновляемые 

источники энергии, растениеводство, строительство и реконструкция 

спортивных объектов. Парламентарии отметили, что инвестиционная 

привлекательность региона является основным фактором повышения его 

конкурентоспособности. "Расширение перечня приоритетных направлений 

является продолжением системной работы по повышению инвестиционной 

привлекательности нашего края", - рассказал заместитель председателя 

комитета краевой Думы по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму Роман Завязкин. Кроме того, депутаты 

предложили включить в перечень приоритетных направлений 

инвестиционной деятельности на территории Ставропольского края на 2021-

2025 годы развитие агропромышленных парков. Работу над документом 

краевые законодатели продолжат в рамках заседания профильного комитета 

Думы (10 сообщений). 

Депутаты Думы Ставропольского края поддержали федеральный 

законопроект "О молодежной политике в Российской Федерации". Одной из 

главных целей разрабатываемого закона является защита прав и законных 

интересов молодежи, обеспечение равных условий для всестороннего 

развития молодых россиян. Документ должен установить единые цели, 

принципы и формы реализации молодежной политики в стране. "Мы с 

коллегами в Палате молодых законодателей при Совете Федерации активно 

работали над проектом закона о молодежи, вносили свои предложения, в 

том числе по увеличению предельного возраста в категории молодежи до 35 

лет. Когда в России законодательно будут установлены единые цели, 

принципы и формы реализации молодежной политики, эта сфера станет 

развиваться гораздо динамичнее, регионам будет проще работать в этом 

направлении", - отметил член профильного комитета краевой Думы, 

председатель Совета молодых депутатов Ставропольского края Аркадий 

Торосян (4 сообщения). 

С 7 сентября на базе Региональной общественной приемной 

председателя партии "Единая Россия" Дмитрия Медведева в Ставропольском 

крае стартовала тематическая неделя приемов граждан, посвященная 

обсуждению вопроса "Организация системы здравоохранения в осенне-

зимний период в условиях сложившейся эпидемиологической обстановки".  

Один из приемов провел главный врач Ставропольской краевой клинической 
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больницы, депутат Думы Ставропольского края Ростислав Можейко. 

Граждане были проинформированы о порядке вакцинации от гриппа в 

условиях пандемии новой короновирусной инфекции в крае. Жители также 

получили ответ на вопрос о действиях для усиления службы "Скорой 

помощи в условиях роста заболеваемости в осенне-зимний период". До 

сведения участников приема было доведено, что дополнительно к обычным 

потребностям учреждений здравоохранения в регионе закуплены комплекты 

СИЗов и дезинфицирующих средств, исходя из прогноза расходов данных 

материалов. Также прозвучало, что ремонтные работы в учреждениях 

системы здравоохранения края ведутся в соответствии с утвержденными 

графиками. На приеме у депутата прозвучали и частные вопросы граждан, 

касающиеся возможностей решения земельного спора с арендатором, 

реализации проекта "Здоровое будущее", обращения сугубо медицинского 

характера. Все они взяты на контроль (2 сообщения). 

Депутаты Думы Ставропольского края держат на контроле 

деятельность и перспективы развития аэропорта Ставрополя. Модернизация 

воздушной гавани будет способствовать увеличению транспортной 

доступности краевой столицы и всего региона. Вопросы деятельности 

аэропорта неоднократно обсуждались во время рабочих совещаний в 

региональном парламенте и на выездных мероприятиях. Депутаты вместе с 

коллегами из профильных министерств системно работали над расширением 

географии пассажирских перевозок, выступали за реконструкцию 

аэровокзала и улучшение состояния взлетно-посадочной полосы. На 

федеральном уровне принято решение, что к 2030 году аэропорт Ставрополя 

будет обслуживать пассажиропоток до 680 тысяч человек. Соответствующее 

распоряжение подписал премьер-министр страны Михаил Мишустин. В 

частности, аэропорт ждет реконструкция рулежных дорожек и перрона, мест 

стоянки воздушных судов, водосточно-дренажной системы и замена 

светосигнального оборудования. Плюс к этому будет построена аварийно-

спасательная станция  (5 сообщений). 

Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов и депутат Николай 

Мурашко приняли участие в XXVIII отчетно-выборной конференции 

Территориального союза "Федерация профсоюзов Ставропольского края". 

Приветствуя участников конференции, спикер краевого парламента 

подчеркнул ценность профсоюзов как важнейшего института гражданского 

общества. "Ваша главная цель - защита и отстаивание интересов человека 

труда. И вы с этим достойно справляетесь. Как законодатели, мы активно 

сотрудничаем с профсоюзами по целому ряду направлений. Для нас важен 

ваш опыт и ваше мнение по вопросам развития социальной сферы и 

экономики, и, конечно, предложения по совершенствованию 

законодательной базы края", - отметил Геннадий Ягубов. В ходе 

конференции были подведены итоги пятилетней работы профсоюзов, 

определены задачи на перспективу, а также сформированы новые подходы в 

решении актуальных вопросов трудящихся граждан (4 сообщения). 
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Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

совместно с главой Буденновского района Андреем Соколовым проверили 

готовность избирательных участков к проведению голосования на выборах 

представительного органа Буденновского муниципального округа. Выборы 

назначены на 13 сентября, но в Буденновском районе 3 сентября началось 

досрочное голосование. Этой возможностью воспользовался Геннадий 

Ягубов и сделал свой выбор. "Лично убедился, что все необходимые меры 

защиты избирателей приняты. На участках для голосования есть 

бесконтактные термометры и антисептики. Каждому посетителю 

выдается комплект, в который входит маска, перчатки и влажная 

дезинфицирующая салфетка. К тому же, голосовать можно в течение 10 

дней, что позволит избежать скопления людей и сберечь здоровье 

прикумчан", - отметил председатель краевого парламента (4 сообщения). 

В Буденновске Геннадий Ягубов вместе с главным врачом 

буденновской больницы Рустамом Есенакаевым ответил на вопросы 

прикумчан. Главная тема приема - как сохранить здоровье в период 

пандемии коронавируса и как действовать при подозрении на заражение. 

Рустам Есенакаев рассказал о перспективах вакцинации от COVI-19 в 

районе, о том, как защитить себя в сезон гриппа, особенно людям старше 65 

лет и страдающим хроническими заболеваниями, а также акцентировал 

внимание на необходимости продолжать соблюдать масочный режим и 

социальную дистанцию. На приеме заявители также получили разъяснения, 

куда необходимо обращаться при появлении первых симптомах заболевания. 

"Разговор получился интересный и полезный. Я думаю, если будет такой 

запрос от жителей, будем еще проводить совместные приемы с врачами 

или другими профильными специалистами", - отметил Геннадий Ягубов (3 

сообщения). 

Дума Ставропольского края рассмотрит изменения в бюджет 2020 

года, направленные на строительство берегоукрепительных сооружений и 

развитие физической культуры и спорта. Этот вопрос стал основным в ходе 

проведения в режиме видеоконференцсвязи внеочередного заседания 

краевого правительства. Участие в нем принял председатель Думы 

Ставрополья Геннадий Ягубов. В ходе мероприятия, которое провел 

губернатор края Владимир Владимиров, отмечалось, что расходную часть 

бюджета Ставропольского края на 2020 год и период 2021 и 2022 годов 

планируется увеличить на 410 миллионов рублей. На заседании 

правительства бюджетные поправки были одобрены и в ближайшее время 

будут переданы на рассмотрение в краевую Думу. "Корректировки 

основного финансового документа направлены на решение важных для края 

задач. Депутаты проработают эти вопросы в рамках рабочих совещаний и 

заседаний профильных комитетов. Актуальность строительства 

берегоукрепительных сооружений сомнений не вызывает. Приоритетным 

направлением для нас является также развитие физкультуры и спорта. 

Напомню, что президент России поставил задачу привлечь к активному и 
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здоровому образу жизни до 70 процентов граждан страны", - 

прокомментировал итоги заседания правительства спикер краевой Думы (3 

сообщения). 

Малый и средний бизнес Ставрополья может рассчитывать на 

получение дополнительной финансовой помощи. Для поддержки 

предпринимателей, чей бизнес пострадал от пандемии, будет выделено 77 

миллионов рублей из федерального бюджета. Председатель профильного 

комитета Думы Ставропольского края Валерий Назаренко подчеркнул, что 

новый вид субсидий поможет предпринимателям пережить сложный 

финансовый период. На поддержку, предназначенную для частичной 

компенсации заработной платы сотрудников, предприниматели смогут 

рассчитывать в двух случаях. При трудоустройстве соискателя с помощью 

центра занятости населения, а также обеспечении работы персонала в период 

простоя предприятия. "Сейчас самое главное для ставропольского бизнеса - 

продержаться на плаву и не закрыться. После того как ситуация с 

распространением коронавирусной инфекции стабилизируется, экономика 

региона и страны пойдет вверх. Тогда наши предприниматели возьмут курс 

на развитие и наращивание темпов производства", - подчеркнул Валерий 

Назаренко. Он также отметил, что в крае действуют и другие меры 

поддержки бизнеса. Это прямая адресная помощь предпринимателям, 

пострадавших из-за угрозы коронавируса, выдача беспроцентных кредитов 

на выплату заработной платы, компенсация расходов на приобретенные 

средств индивидуальной защиты и профилактики коронавируса (3 

сообщения). 

Заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, СМИ и физической 

культуре Игорь Лавров прокомментировал рассмотрение на федеральном 

уровне проекта закона о наделении регионов дополнительными 

полномочиями по подготовке спортивных сборных команд и развитию 

массового спорта. Соответствующий законопроект Государственная Дума 

РФ планирует рассмотреть во втором чтении в сентябре. Документ направлен 

на уточнение полномочий органов госвласти и местного самоуправления в 

этой области. "Я убежден, что рассматриваемая федеральными коллегами 

законодательная инициатива позволит регионам расширить свои 

возможности для развития именно массового спорта, который остро 

нуждается в дополнительном внимании. Сегодня нужно сделать так, 

чтобы он был максимально доступным для каждого жителя и нашего края, 

и всей страны", - подчеркнул Игорь Лавров (3 сообщения). 

"Золото", "серебро" и "бронзу" завоевали ставропольские спортсмены 

на Всероссийском турнире по бадминтону "Открытие сезона - 2020", в 

котором приняли участие 138 спортсменов со всей страны. Ставропольский 

край представляли пятеро участников, которые впервые в истории 

регионального бадминтона завоевали такое количество высоких наград. 

Газета "Ставропольская правда", № 94 от 9 сентября написала, что  уже 
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много лет ставропольских бадминтонистов поддерживает первый 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов. 

Он сам активно занимается бадминтоном и пропагандирует этот вид спорта, 

являясь почѐтным председателем его краевой федерации. Во многом 

благодаря активному участию законодателя представители бадминтона 

Ставрополья с каждым годом достигают всѐ больших результатов, 

завоѐвывая призовые места на различных соревнованиях (6 сообщений). 

Общероссийский народный фронт считает, что пока рано снимать с 

контроля выполнение поручения Президента России Владимира Путина о 

расширении списка работ, профессий и специальностей, по которым должна 

устанавливаться фиксированная дополнительная выплата к страховой пенсии 

для сельских пенсионеров, и призывает Правительство России расширить 

список получателей "сельских" доплат к пенсиям. "Мы готовимся к 

активному общественному обсуждению проблемы расширения количества 

получателей "сельских" доплат к пенсии, в том числе планируем установить 

примерное количество людей, которые лишены сейчас таких доплат в связи 

с переездом в город или преобразованием их деревни в городское поселение, - 

отметил сопредседатель регионального штаба ОНФ в Ставропольском крае, 

заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по аграрным 

и земельным вопросам, природопользованию и экологии Виктор Надеин. - В 

ближайшее время мы с экспертами обсудим это в Ставропольском крае, 

запросим мнение коллег из других регионов, в том числе известных своим 

высокоразвитым аграрным сектором, после чего снова выведем обсуждение 

на федеральный уровень. Наша конечная цель - добиться того, чтобы 

большая часть людей, отдавших свою годы сельскому хозяйству, как 

отрасли, смогли получать предусмотренную законом доплату к пенсии 

независимо от каких-либо формальных критериев" (5 сообщений). 

Депутат Думы Ставропольского края Валентин Аргашоков принял 

участие в открытии мемориального панно "Мы победили!" в Пятигорске, 

которое  стало частью масштабного проекта - мемориального комплекса 

"Аллея Победителей", установленного в Комсомольском парке города-

курорта. Проект, посвященный памяти героев Великой Отечественной 

войны, был реализован при участии большого количества горожан, которые 

предоставили организаторам несколько тысяч ценных фотографии из 

семейных архивов и личные письма. "Это масштабный и важный проект, 

который будет напоминать каждому из нас о героической истории страны, 

о тяжелых испытаниях, через которые прошли наши предки и радости 

Великой Победы. Я, как депутат и житель города очень рад, что он вызвал 

такой горячий отклик у наших жителей, и что мы все вместе воплотили 

эту большую идею. Как говорится в известном стихотворении: это нужно 

не мертвым, это надо живым! " - рассказал Валентин Аргашоков. 

4 сентября 2020 года в Ставропольском государственном музее-

заповеднике состоялось открытие выставки "Оружие Победы". В 

презентации выставочного проекта принял участие председатель 

https://dumask.ru/official/dputaty6/item/16306-sudavtsov-dm.html
https://dumask.ru/official/dputaty6/item/16306-sudavtsov-dm.html
https://dumask.ru/official/dputaty6/item/16306-sudavtsov-dm.html


6 

Ставропольского отделения Российского военно-исторического общества, 

депутат Думы Ставропольского края, кавалер трех орденов Мужества 

Сергей Шевелев. Выставка, созданная при финансовой поддержке 

Правительства Ставропольского края, была посвящена 75-летию Победы в 

Великой Отечественной войне. Кроме того, с 1-3 сентября в Ставропольском 

крае состоялись 22 торжественных церемонии по случаю открытия 

мемориальных досок на зданиях школ края, где учились Герои Советского 

Союза, полные кавалеры орденов Славы, участники антифашистского 

подполья. Доски установлены по инициативе Ставропольского отделения 

РВИО и лично Сергея Шевелѐва  (5 сообщений).   

Вице-спикер Думы Ставропольского края Александр Кузьмин провел  

встречу с жителями города Ессентуки.  Система уличного освещения в 

Ессентуках работает без всякой пользы, рассказали горожане. На улице 

Кисловодской, что в центре города, фонари горят днем и не горят ночью. По 

словам местных жителей, устранить эту проблему легко – нужно лишь 

настроить систему управления освещением. Но этим никто не занимается, 

поскольку до властей города невозможно достучаться. «Разве сложная 

проблема? Нет, просто ессентучане не знают, как ее решить. Поэтому я 

всегда говорю людям – изберите себе местного депутата, который вас 

слышит. Пусть он идет в чиновничьи кабинеты и бьется за ваше 

благополучие», - сообщил депутат (10 сообщений).  

Зампредседателя Думы Ставропольского края, председатель Совета 

регионального отделения партии "Справедливая Россия" Александр 

Кузьмин обратился к жителям региона и рассказал, что готов пройти 

вакцинацию от коронавируса, чтобы на своѐм примере показать, что 

российская вакцина безопасна и нужна для нашего общества, для всего 

Ставропольского края.  Лидер ставропольских эсеров опубликовал 

обращение на своей странице Инстаграме. "Президент Российской 

Федерации Владимир Путин в августе этого года рассказал нам, что 

российскими учеными создана первая в мире вакцина против страшной 

болезни – коронавируса. Эта вакцина прошла успешные испытания, она 

разрешена к применению Росздравнадзором. Первая партия уже поступила 

в Северо-Кавказский федеральный округ, я надеюсь, что скоро она будет 

доставлена во все медицинские учреждения Ставропольского края. Как 

президент сказал – наши ученые говорят, что эта вакцина вырабатывает 

антитела. Она защищает нас и не только, она защищает наших близких, 

наших детей, стариков от этой страшной болезни, которую мы вместе с 

вами должны победить. Я объявляю вам, дорогие друзья, что, пройдя 

соответствующие обследования у врачей, получив их разрешение, я хочу 

привиться этой вакциной и на своѐм примере показать, что она безопасна, 

что она нужна для нашего общества, для всего Ставропольского края. Если 

хотите – считайте меня добровольцем. Будьте здоровы, будьте 

счастливы", - сказал Александр Кузьмин (4 сообщения). 
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Депутат Думы Ставропольского края Александр Сысоев внѐс в 

краевой парламент законопроект, предполагающий запрет на платные 

парковки возле школ, спортивных объектов, больниц, административных 

зданий, а также на участках земли, относящихся к общему имуществу 

многоквартирных домов. По мнению депутата, доступ к соцобъектам должен 

быть у всех граждан. Сейчас законопроект находится на рассмотрении в 

комитете по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Думы 

края. "Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из 

бюджета Ставропольского края, отмены, признания утратившими силу 

законов и иных нормативных правовых актов Ставропольского края", –

отмечается в пояснительной записке (11 сообщений). 

Блогер Дмитрий Протасов опубликовал на сайте Change.org петицию, 

адресованную депутатам Думы Ставропольского края, с просьбой 

рассмотреть и принять на очередном заседании краевой Думы меры 

социальной поддержки населения.  Среди них - целевая выплата на детей в 

возрасте от 16 до 18 лет в размере 10 000 рублей на одного ребенка, 

компенсация расходов на подготовку к учебному году для родителей, чьи 

дети обучаются в общеобразовательной школе, в размере 5 000 рублей на 

одного ребенка, компенсация расходов на лечение и реабилитацию жителей 

Ставропольского края, перенесших COVID-19, из расчета 10 000 рублей на 

одного человека, а также продление на территории Ставропольского края мер 

по поддержки малого и среднего бизнеса вплоть по 30 июня 2021 года, 

включая отсрочки по налогам и страховым взносам, арендные каникулы, 

беспроцентные кредиты и т.д. Предлагаемые меры социальной поддержки 

населения, по мнению автора,  являются вполне посильными для бюджета 

Ставропольского края  

 

Поздравления с праздниками 

Поздравление с Днѐм работника нефтяной и газовой промышленности 

опубликовали: Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 93 от 

5 сентября и сети интернет (6 публикаций); А.В. Завгороднев – в газете 

"Ставропольская правда", № 93 от 5 сентября. 
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